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Jahreshauptversammlung 

 

am Freitag, 8. März 2019, 

um 19.30 Uhr im VTSV-Vereinsheim 

Protokoll 

 

Anwesend: 37 Mitglieder 

  1 Gast 

 

 

TOP 1 – Eröffnung und Begrüßung durch den 1. Vorsitzenden Heinz 
Brockmann 

 

Begrüßung der Anwesenden, insbesondere 

 des Ehrenvorsitzenden Heinz Bremer 
 der Ehrenmitglieder 
 des Ehrenrates sowie 
 des Sportlehrers Egbert Dahlbock 
 der Übungsleiter und ehrenamtlichen Helfer des VTSV. 

 

 

 

Die Einladungen zur Jahreshauptversammlung sowie die Tagesordnung sind durch Aushang 
und Ankündigung in der Presse rechtzeitig bekanntgegeben worden. Der Satzung wurde 
damit entsprochen. 

 

 

Der Vorsitzende stellt die Beschlussfähigkeit der Versammlung fest und teilt mit, dass keine 
Anträge zur Änderung der Tagesordnung eingegangen sind. 
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Bevor die Versammlung ihren weiteren Lauf nimmt, wird der im Jahr 2018 

verstorbenen Vereinsmitglieder gedacht. 

 

 

Lisa Wilke    (am 11. Juni 2018) 

Ingelore Schomburg   (am 7. Dezember 2018) 

Hedwig „Hete“ Behre   (am 13. Februar 2018), 

seit 1992 Ehrenmitglied und seit 1993 im Ehrenrat. 

 

Der Verlust der Mitglieder ist für alle schmerzlich. Die Gemeinschaft muss mit ihnen hoch 
geachtete Menschen entbehren, die uns sehr nahe standen. 

 

Die Versammlung erhebt sich zu Ehren der Verstorbenen. 

Der Verein wird den Verstorbenen ein ehrendes Andenken bewahren. 

 

 

 

Heinz Brockmann erläutert die Tagesordnung sowie den geplanten Ablauf der Versammlung. 

 

Die Ehrungen und die Verleihung der Sportabzeichen sollen nach der Genehmigung des 
Protokolls der vergangenen Jahreshauptversammlung durchgeführt werden. Anschließend 
soll eine kurze Pause eingelegt und ein kleiner Imbiss gereicht werden. Wie in den Vorjahren 
erhält jeder, der sich in die Anwesenheitsliste eingetragen hat, zwei Freigetränke. Alle 
weiteren Getränke muss jeder Teilnehmer selber bezahlen. 

 

Heinz Brockmann bedankt sich bei allen Mitgliedern, die im Vorfeld  geholfen, haben um den 
Abend zu gestalten. 

 

Es gibt keine Fragen oder Anmerkungen zu TOP 1. 
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TOP 2 – Genehmigung des Protokolls der vergangenen 
Jahreshauptversammlung 

 

Das Protokoll der Jahreshauptversammlung des Vorjahres vom 23. März 2018 stand den 
Mitgliedern vorab zur Einsichtnahme im Vereinsheim sowie auf der Homepage des Vereins 
zur Verfügung. 

Der Hauptvorstand sowie Heinz Bremer und Werner Friebe haben das Protokoll auf 
Richtigkeit überprüft und haben keine Beanstandungen zum Protokoll der 
Jahreshauptversammlung 2018.  

Weitere Exemplare des Protokolls liegen zur Ansicht aus.  

 

Auf Nachfrage des Vorsitzenden ergeben sich in der Versammlung keine 
Änderungswünsche oder Anmerkungen. 

 

Das Protokoll wird einstimmig angenommen.  

 

 

 

TOP 3 – Ehrungen 

 

Für 25-jährige Mitgliedschaft im VTSV erhalten Kristin Meyer und Tobias Wilke  (in 
Abwesenheit) die Vereinsnadel in Silber.  

Für 40-jährige Mitgliedschaft im VTSV erhält Bernd Klemme die Vereinsnadel in Gold. 

Für 50-jährige Mitgliedschaft im VTSV werden Annemarie Röttger und Werner Friebe mit 
einem Präsent (Flasche Sekt) geehrt. 

Für 60-jährige Mitgliedschaft im VTSV wird Dagmar Lönneker mit einem Präsent (Flasche 
Sekt) geehrt. 

Für 70-jährige Mitgliedschaft im VTSV werden Helene Mühl und Friedrich Bohle (in 
Abwesenheit) mit einem Präsent (Flasche Sekt) geehrt. 

Für 80-jährige Mitgliedschaft im VTSV wird Heinrich Bleibaum in Abwesenheit mit einer 
Urkunde geehrt. Heinrich Bleibaum hatte in einem Telefonat wenige Tage vor der 
Jahreshauptversammlung bedauert, dass er nicht persönlich anwesend sein könne, da die 
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Anreise aus Langwedel (seinem jetzigen Wohnort), nicht möglich wäre. In seinem Namen 
wurden Grüße an alle Anwesenden übermittelt. 

 

Der Vorsitzende bittet unter Hinweis auf die DSGVO darum, dass sich nur die Mitglieder zum 
Foto aufstellen, die der Veröffentlichung des Fotos zustimmen. 

 

 

 

Sportabzeichen 

Vor der Verleihung der Sportabzeichen bedankt sich Heinz Brockmann bei Gunnar Barg, der 
im Sommer 2018 die Sportabzeichen-Abnahme in Bad Pyrmont durchgeführt hat, da 
Adelheid Tegtmeier durch Krankheit verhindert war. Für die Abnahme der Sportabzeichen im 
VTSV engagieren sich ebenfalls Sandra Kompa (Schwimmdisziplinen) und Egbert Dahlbock 
(Kinder- und Jugendsportabzeichen). 

 

Der Vorsitzende überreicht allen ein kleines Präsent. 

 

Adelheid Tegtmeier bedankt sich bei Sandra Kompa, Gunnar Barg und Egbert Dahlbock für 
die Unterstützung bei der Abnahme der Sportabzeichen und verliest mit Gunnar Barg die 
Liste der Kinder- und Jugendsportabzeichen-Absolventen. Im Anschluss gratulieren sie den 
erfolgreichen Teilnehmern des Sportabzeichen-Wettbewerbs und überreichen ihnen die 
Urkunden.  

(Liste im Anhang) 

 

Adelheid Tegtmeier gibt nach der Verleihung der Sportabzeichen bekannt, dass sie nach                
45 Jahren ihr Amt als Sportabzeichen-Obfrau abgibt.  

Heinz Brockmann bekundet Verständnis für die Entscheidung und bedankt sich für die in all 
den Jahren geleistete Arbeit von Adelheid Tegtmeier und betont noch einmal, wie sehr sie 
jedes Jahr auf ein Neues die Mitglieder des VTSV motiviert habe, das Sportabzeichen 
abzulegen.  

 

Die Versammlung dankt Adelheid Tegtmeier ebenfalls mit Applaus für ihr Engagement. 
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Von den erfolgreichen Sportabzeichen-Teilnehmern wird am Ende der Veranstaltung ein 
Foto gemacht. 

 

 

 

Die Versammlung wird für einen Imbiss von 20.00 - 20.20 Uhr unterbrochen. Der 
Vorsitzende dankt allen Helfern, die sich an der Zubereitung des Imbisses beteiligt haben. 

 

 

 

TOP4 – Bericht des Vorsitzenden 

 

Einleitend weist Heinz Brockmann noch einmal darauf hin, dass sowohl das Protokoll der 
Jahreshauptversammlung 2018, der Kassenbericht 2018, der Haushaltsplan 2019 als auch 
die Terminübersicht der Vereine 2019 als Ansichtsexemplare ausliegen. 

 

In mehreren Sitzungen des Hauptvorstandes sowie auch des erweiterten Vorstandes wurde 
über die Belange des Vereines gesprochen und entschieden.  

 

Heinz Brockmann stellt die Mitgliederentwicklung des vergangenen Jahres vor.  

Zum 31.12.2018 hat der VTSV 239 Mitglieder, davon sind 126 weibliche und 113 männliche 
Mitglieder. Das ist ein Rückgang von 13 Mitgliedern zum Vorjahr. Über ein Drittel der 
Mitglieder sind älter als 60 Jahre, die Generation 50+  stellt die Mehrheit dar. 

Brockmann spricht die demografische Entwicklung an, die nach wie vor eine entscheidende 
Rolle spielt. Neben der Konkurrenz der großen Sportvereine weist Brockmann auch noch auf 
Freizeitaktivitäten wie Computer und Smart-Phone hin, die für viele wichtiger geworden sind, 
als im Verein Sport zu treiben und sich dort zu engagieren. 

Er verweist auf Überlegungen, ob durch Kooperationen oder Fusionen mit anderen Vereinen 
der Rückwärtstrend in der Mitgliederentwicklung gestoppt werden könne. 

 

Wie schon im Tagesordnungspunkt Ehrungen angesprochen, ist am 25. Mai 2018 die 
Europäische Datenschutz-Grundverordnung in Kraft getreten. Brockmann berichtet noch 
einmal darüber, dass personenbezogene Daten geschützt werden müssen und nicht ohne 
Einwilligung der Betroffenen weitergegeben werden dürfen. Dieses gilt auch für die Vereine. 
Leider hat der Kreissportbund/Landessportbund für die Vereine noch keine Empfehlung 
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ausgesprochen, wie eine solche Datenschutzerklärung aussehen könnte. Der VTSV hat eine 
eigene Datenschutzerklärung erstellt und diese in der erweiterten Vorstandssitzung am 23. 
Februar 2019 genehmigt. Die Datenschutzerklärung wird auf der Homepage eingestellt, 
damit kann die Homepage wieder aktiviert werden, die vorübergehend gesperrt war, um 
eventuellen Schwierigkeiten oder Abmahnverfahren aus dem Weg zu gehen. 

 

Als Alternative für das Sportfest (seit einigen Jahren auf Grund von zu geringer Resonanz 
nicht mehr durchgeführt) stellt Heinz Brockmann ein neues Projekt vor. Am 25. August 2019 
soll ein Orientierungslauf stattfinden, der von einer dafür qualifizierten Trainerin geplant und 
organisiert wird. Die Veranstaltung ist für Jung und Alt geeignet, es wird unterschiedliche 
Distanzen und Möglichkeiten geben. Der VTSV probiert damit etwas ganz Neues und hofft 
auf rege Beteiligung. 

 

 

Berichte aus den einzelnen Abteilungen/Gruppen 

Der Kinder- und Jugendbereich wird von Egbert Dahlbock betreut und ist gut besucht. 

Für die Frauen gibt es mehrere Angebote, die gut genutzt werden. 

Im Männerbereich gibt es aktuell nur wenige Angebote, was wie schon mehrfach erläutert 
wurde, der demografischen Entwicklung geschuldet ist. 

 

Hans-Ulf Behre berichtet über die Baltrumfahrt der Männer, die vom 29. Oktober bis zum 2. 
November 2018 stattgefunden hat. 7 Teilnehmer haben in dieser Woche neben dem 
Arbeitsdienst, mit Reparaturen auf dem Gelände und an den Gebäuden des NTB, mit 
Wandern und Bosseln eine schöne Zeit auf Baltrum erlebt. Für 2020 ist die nächste Fahrt 
nach Baltrum geplant.  

 

Wie in den vergangenen Jahren plant der VTSV, auch 2019 an der Ferienpassaktion der 
Gemeinde Emmerthal teilzunehmen. 

 

Das Kaffeetrinken der Senioren stand auch im letzten Oktober wieder auf dem Programm. 
Die kurzweilige Veranstaltung wurde von zahlreichen Senioren besucht und wird auch im 
Oktober 2019 wieder stattfinden. 

 

Der im Februar durchgeführte Skat- und Knobelabend war auch in diesem Jahr ein Erfolg 
und die Abrechnung hat einen Überschuss für den Verein ergeben. Brockmann bedankt sich 
im Besonderen bei denjenigen, die an diesem Abend  für die Bewirtung der Gäste gesorgt 
haben. 
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Der 1. Vorsitzende spricht der Tanzgruppe einen besonderen Dank aus, die in einer 
vorbildlichen Aktion das Außengelände um das Vereinsheim auf Vordermann gebracht hat. 

 

Im Jahr 2020 wird der VTSV Hämelschenburg 100 Jahre alt. Der Vorstand hat beschlossen, 
dieses Jubiläum im Vereinsheim gebührend zu feiern. Aus diesem Grund soll eine 
Arbeitsgruppe ins Leben gerufen werden, die sich mit der Organisation und dem Ablauf der 
Veranstaltung beschäftigen wird. Alle Mitglieder, die bereit sind dieses Jubiläum mit zu 
planen, können sich jederzeit an den Vorstand wenden um das „runde Ereignis“ mit zu 
gestalten. Der genaue Termin der Veranstaltung wird noch bekannt gegeben. 

 

Wie auch in den vergangenen Jahren muss Heinz Brockmann auf die Betreuung der 
Vereinsklause hinweisen. Die Situation der Klausenmannschaft wird immer schwieriger, da 
sie aus Altersgründen immer mehr schrumpft und dadurch entsprechend weniger zur 
Betreuung der Klause zur Verfügung steht. Die Klause ist sonntags von 10.00 Uhr bis    
12.00 Uhr  geöffnet und bei Veranstaltungen wie Skat und Knobeln und der Maiwanderung 
wirkt die Klausenmannschaft mit. Damit diese Aktivitäten weiter stattfinden können, erbittet 
der Vorsitzende Unterstützung von den Vereinsmitgliedern und betont, dass auch Damen 
selbstverständlich gern im Team der Klausenmannschaft willkommen sind. Wer sich 
engagieren möchte  erhält nähere Auskünfte bei Werner Friebe und Ulf Ziegler. Die 
Vereinsklause hat im vergangenen Jahr 2000.- Euro Gewinn erwirtschaftet. 

Brockmann fordert alle auf, den Verein zu unterstützen und geht auf das Thema Ehrenamt 
ein: 

„Ehrenamt ist in aller Munde und sollte gefördert werden, denn ohne Ehrenamt sei kein Staat 
zu machen, heißt es immer wieder und dabei ist es wörtlich gemeint. Ehrenamtliche Tätigkeit 
bringt außer Ehre nämlich vieles, was einen größer macht: soziale Kompetenz sowie 
Erfahrungen in der Konflikt- und Krisenbewältigung.“ 

Mit diesen Worten erhofft sich Brockmann, dass er Lust aufs Nacheifern macht und 
Menschen für das Ehrenamt im Verein begeistern kann, nicht nur bei administrativen Dingen, 
sondern bei der  aktiven Mithilfe im Verein. 

 

Einen kurzen Hinweis gibt er noch an die Übungsleiter, die er bittet darauf zu achten, dass 
die Sporthalle nur in Turnschuhen betreten werden soll, da Straßenschuhe Streifen auf dem 
Hallenboden hinterlassen. 

 

Es gibt keine Anmerkungen oder Wortmeldungen zu diesem Tagesordnungspunkt. 
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TOP 5 - Kassenbericht 

  

Der Jahresabschluss, die Gegenüberstellung von Einnahmen und Ausgaben, ist als 
Tischvorlage einsehbar. Der Jahresabschluss ist aufschlussreich und gibt über alle Bereiche 
Auskunft. Heinz Brockmann dankt der Kassiererin Birgitt Meyer für ihre Arbeit. 

 

Tischvorlage: 

 

Es gibt keine Fragen oder Anmerkungen zu TOP 5. 

 

 

TOP 6 – Bericht der Kassenprüfer 
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Am 2. März 2019 wurden von Marianne Bagusche und Marvin Schwiegmann  die Kasse und 
die Belege des Vereins für das Rechnungsjahr 2018 geprüft.  Marvin Schwiegmann und 
Marianne Bagusche bestätigen die ordnungsgemäße Kassenführung für das Jahr 2018 und 
beantragen die Entlastung der Hauptkassiererin Birgitt Meyer und des gesamten Vorstandes. 

 

Tischvorlage:  

 

 

Heinz Brockmann bedankt sich bei Marianne Bagusche mit einem Präsent, da sie als Kassenprüferin 
ausscheidet. 

 

TOP 7 – Entlastung der Hauptkassiererin und des gesamten Vorstandes 
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Die Versammlung votiert einstimmig für die Entlastung der Hauptkassiererin und des 
gesamten Vorstandes. 

 

 

 
 

TOP 8 - Neuwahlen 

 

Bei den anstehenden Neuwahlen sind verschiedene Positionen  zu besetzen: 

Die Versammlung wählt  

 

Sandra Kompa zur 2. Vorsitzenden     (einstimmig), 

 

Gudrun Klemme zur Frauenwartin    (einstimmig),  
             in Abwesenheit 

 

Friedel Meyer zum Wanderwart     (einstimmig),  
                    in Abwesenheit 

 

Als Kassenprüferin  scheidet Marianne Bagusche aus.  

Als Nachfolger wird Walter Ohm einstimmig gewählt. 

Heinz Brockmann bedankt sich für das Vertrauen in die gewählten Personen und freut sich 
auf eine konstruktive Zusammenarbeit. 

 

 

 

 

 

TOP 9– Haushaltsplan 
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Der Haushaltsplan 2019 ist nach dem Vorsichtsprinzip auf der Grundlage der Vorjahre 
erstellt worden und liegt als Tischvorlage aus. 

Alle freiwerdenden Mittel müssen zum Wohle des Vereins eingesetzt werden. In den 
Mittelpunkt des Haushaltsplanes stellt der Vorsitzende die notwendigen Arbeiten am 
Vereinsheim. 

 

Tischvorlage:  

 

Die Versammlung votiert einstimmig dafür, dass der Vorstand nach dem vorgestellten 
Haushaltsplan verfahren soll. 

 

TOP 10 – Anfragen von Mitgliedern 
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Dem Vorstand liegen keine schriftlichen Anfragen von Mitgliedern vor. 

 

Weitere Termine des VTSV: 

• 24. April 2019 Aufräumaktion Vereinsheim 

• 25. August 2019 Orientierungslauf 

• 1. Maiwanderung 2019 (Ausgerichtet von der Wirbelsäulengymnastik) 

• 28. September 2019 Kaffeetrinken der älteren Mittglieder des VTSV 

 

Weitere Termine des VTSV sind in der Terminübersicht der Vereine verzeichnet und liegen 
während der Versammlung auch als Tischvorlage aus. 

 

Der Vorsitzende spricht allen ehrenamtlichen Helfern und allen, die den VTSV materiell oder 
durch ihren Einsatz unterstützt haben, seinen Dank aus. Sein Dank gilt ebenfalls den Helfern 
der Vereinsklause und dem Hausmeister Herrn Klimek für die Pflege der Außenanlagen. 

 

Um 20.50 Uhr bedankt sich der Vorsitzende bei den Teilnehmern und schließt die 
Versammlung mit dem Wahlspruch „Sei pfiffig und schlau - und bleibe Mitglied im VTSV“. 

 

 

 

 

 

Anhang:  

• Sportabzeichen-Absolventen 2018 

 


